
REUNIÓN TELEMÁTICA 
 

GRUPO DE TRABAJO MOVILIDAD 
 

DÍA: 11 DE MARZO 
HORA: 11.30  
PLATAFORMA TEAMS 
 
ASISTENTES  
A) Por parte del grupo: 
 
* Pablo, A.VV. Avilés Centro (zona 3) 
* Conchi, A.VV. Santa Bárbara (zona 1) 
* Angel Valentín, a título individual (zona 3) 
* Flor, a título individual (zona 4) 
* Javier, A.VV. La Luz (zona 1) 
 
B) Personas/entidades de los consejos que no están en el grupo 
pero participaron en la reunión de enero con Vectio y el concejal de 
Movilidad  
 
* Belarmino, A.VV. El Hórreo (zona 2) 
* Toño, Liga Reumatológica (zona 3) 
* Maxi, Asociación Abeyu (zona 2) 
* Alejandro, Fundación Secretariado Gitano (zona 3) 
* Rosabel, Sabia Nueva (zona 4) 
* Mª Jesús, a título individual (zona 3) 
* Manuel, Difac (zona 2) 
 
Y Fuencisla Rubio Muriedas y Mercedes Capa, Técnicas de Participación y 
Ciudadanía. 
 
Berta, de Cruz Roja confirmó asistencia pero finalmente no pudo conectarse 
por problemas técnicos. 
 
Comienza la reunión observando el número de aportaciones recibidas en el 
expediente. En el apartado de personas particulares se han presentado 12, 
muchas de ellas con firma de más personas, con lo cual podríamos hablar 
de unas 40 involucradas en el proceso. 
 
13 asociaciones y una entidad de ámbito político también han presentado 
sus opiniones. 
 
Fotos, croquis y mapas acompañan los documentos, algunos de carácter 
técnico, que implican cambios de circulación del tráfico y otras medidas que 
exceden el conocimiento de quienes participamos en la reunión. 
 
Los debates se centran en el propio proceso: 
 
* Las aportaciones ya deberían estar incorporadas al proyecto, ya es un 
momento tardío. Se duda si realmente esto es un proceso de participación 
ciudadana. 



* Para llegar al documento se deberían realizar más reuniones previas, en 
diferentes días, escenarios y participantes. Los partidos políticos han tenido 
acceso al expediente y están formulando sus opiniones, pero no existe 
ningún espacio donde poner toda la información y el debate compartido. 
 
* Opinar sobre medidas técnicas es difícil, por la complejidad que tienen y 
se requiere mayor y mejor información. 
 
* No se han tenido en cuenta las medidas de movilidad surgidas en los 
Consejos de zona durante estos años en los presupuestos participativos. 
 
* Algunos piensan que en realidad el plan ya está pensado técnica y 
políticamente, que muchas decisiones ya se han puesto en marcha, o están 
decididas, sin contar con el vecindario y no comprenden para qué se piden 
aportaciones ahora. Se expresa una sensación de desgaste y de engaño. 
 
* La eliminación de la barrera ferroviaria, la Isla de la Innovación, 
directrices europeas y otros temas influyen en el plan de movilidad. Desde 
los Consejos de zona se pueden aportar cuestiones cercanas, pero se 
precisa una visión global de Avilés que este proceso no está aportando.  
 
* Se habla también de los PGOU, con medidas de las que no se conoce 
cuáles se van a llevar a efecto ni en qué fase están, ni siquiera si tienen 
modificaciones por cuestiones técnicas, ni qué implicación tienen en este 
plan. 
 
* Se habla también de la interacción con otros municipios y de una visión 
comarcal de la movilidad. 
 
* Zonas de Avilés que no aparecen contempladas en este Plan, ni siquiera 
parecen evaluadas ni presupuestadas, se están creando barreras en zonas 
del propio concejo, Avilés no se termina en el Pepa (Valliniello, Xagó..) y las 
demandas de San Cristóbal - El Caliero siguen sin atenderse. Hay que 
contemplarlos como puntos de interés para la ciudad. 
 
Teniendo todo esto en cuenta, como participantes de los Consejos y ante la 
próxima reunión del Plenario de las zonas, se concreta: 
 
- Hay que implementar un proceso participativo para el Plan de movilidad, 
más inclusivo, que tenga en cuenta los consejos de zona (cuestiones 
particulares de los barrios) pero también la creación de un espacio (o foro) 
más amplio y global donde debatir con otros actores del proceso (la ciudad 
en su conjunto). Los consejos podrían tener ahí su representación, 
compartiendo y debatiendo con los demás en la visión global de la ciudad. 
 
- Para participar se necesita una buena información y una 
retroalimentación. Participar no es sólo dar información.  
 
- Hay actuaciones concretas que se deben trasladar al vecindario de forma 
particular, recabar sus opiniones, antes de poner en marcha las medidas, 
que deberían incorporar esa visión y disponer de la información precisa y 
veraz de los motivos por los cuales se pueden asumir o no sus aportaciones. 



Y ser más transparentes, que estas cuestiones estén al alcance de 
cualquiera. Algunas reuniones incluso deberían ser por barrios y no por 
zonas, dependiendo de la medida. Mayor atención a las zonas rurales, 
grandes olvidadas en este Plan.  
 
- Hay que hacer un mayor esfuerzo en acercar este proyecto que afecta a la 
ciudad y a sus habitantes, para conseguir mayor participación. 
 
- Cualquier medida a tomar debe incorporar las cuestiones de eliminación 
de barreras de toda índole para conseguir la movilidad de las personas 
independientemente de su condición personal. 
 
- No olvidar que se debe mirar este plan con una visión comarcal, implicar 
otros municipios 
 
Por último, se habla del papel de los concejales de barrio. Trasladarles las 
cuestiones concretas en barrios que ahora han surgido  
 
Termina la reunión a las 13.00 horas 
 
 


